
「月寒・東月寒地区学校配置検討委員会」に関する
住民説明会開催報告

開催概要

令和４年12月16日（金） 16時00分～20時00分
令和4年12月17日（土） 10時00分～16時00分

月寒公民館（札幌市豊平区月寒中央通7丁目8番19号）

72人（２日間延べ）

開催日時

会場

来場者数

札幌市教育委員会生涯学習部学校規模適正化担当課

会場内にパネルを展示し、個別にご意見・ご質問をお伺いするオープンハウス型
の住民説明会を開催しました。

開催内容

会場の様子



Ｑ 今回の説明会を何で知りましたか（複数回答可）
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学校で配布されたチラシ

町内会の回覧

ポスト投函されたチラシ

札幌市公式ホームページ

Ｑ お住まいの地域を教えてください
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Ｑ 年齢を教えてください Ｑ お子様の学年を教えてください
（複数回答可）

ご来場者アンケート集計結果
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Ｑ 小規模校にどのようなイメージがありますか（複数回答可）
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無回答

その他

運動会や学習発表会などの学校行事において

種目や演目が限られる

人間関係が固定化しやすい

社会性や協調性を伸ばす機会が限られる

多様な意見に触れる機会が少なくなる

運動場や体育館、特別教室などが

余裕をもって使える

意見や感想を発表できる機会が

多くなる

異学年交流の機会が増える

先生が一人一人の学習状況を

把握しやすい

Ｑ 説明会の内容はどうでしたか（５段階評価）
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学校の統合や今回の説明会の内容についていただいた主なご意見

 児童が安全に通学できるような学区分けを行ってほしい。

 月寒小にまちづくりセンターが複合化されると、学校周りに一般の人の出入
りが増え、安心感がなくなる。また、あやめ野小を月寒小と月寒東小に分け
ず、月寒東小と統合するのはどうか？中学校の位置や友達関係を考えると、
分断してしまうのはかわいそう。

 学校関係者、地域の方々が納得して月寒地区が良い環境になり、子どもたち
の成長に結びついていけたらと思う。

 小規模だと、社会性を育む機会が限られると思うので、統合には賛成。ただ、
先生の負担が増えて、生徒一人一人を見る時間が限られてしまわないかが心
配。

 コロナ禍だから、このような開催方法だったかもしれないが、他に方法はな
かったのかと思う。素人には難しすぎる。小学校の統合は大きな問題なので、
もっと広く周知し、感染対策を万全にした上で、他の方法で開催してほしい。

 あやめ野小が統合されるのは寂しいが、クラス替えのドキドキをあじわえるの
はいいと思った。

 想像以上に児童数が減っていることが分かった。１学年１クラスよりは2クラス
以上の方が、良好な人間関係を保つことができるのではないかと思う。ただ、
問題は通学距離だと思う。

 3年後、小学校に入学予定の子を持つ父としては、小規模校よりは、通常の規
模の学校に通わせたい。

 あやめ野小学校では全教職員での情報共有やリモートでの授業参加等で手厚
く支援が行われている。時代の流れには逆らえないので、近い将来の統合等
は仕方ないと思う。可能な限り小規模校の良さを生かした規模の大きい学校
になってほしい。

 1学年1クラスしかないと、友達関係が固定化されて、合わない子がいた時に
クラス替えもないのはかわいそうだと思うので、統合してクラス数が増える方
が良いと思う。

 どのような結果になっても、子どもたちが過ごしやすい学校環境であれば良
いと思う。ただ、決定するまでに二転三転して、子どもや保護者などが右往左
往しないようにしていただけるとありがたい。


